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 No nono dia do mês de outubro do ano dois mil e quinze, às quatorze horas, na sala 24 

de reuniões do piso ASS 187 do ICC Sul, foi realizada a trigésima terceira reunião de 25 

colegiado do Curso de Gestão de Agronegócios (noturno). Estiveram presentes os (as) 26 

docentes JEAN PIERRE PASSOS MEDAETS, KARIM MARINI THOMÉ, MAGALI COSTA 27 

GUIMARÃES, MANOEL PEREIRA DE ANDRADE, MARIA JULIA PANTOJA DE BRITO, 28 

MARLON VINÍCIUS BRISOLA, MIREYA EUGÊNIA VALENCIA PERAFÁN, MOISES 29 

VILLAMIL BALESTRO e os convidados JULIANA MARTINS DE MESQUITA MATOS 30 

(Professora Voluntária), PAULO AFONSO FRANCISCO DE CARVALHO e do representante 31 

dos discentes CARLOS HENRIQUE FROTA PALMAR. Cumpre registrar as ausências do 32 

Professor LUÍZ CARLOS DE BRITO LOURENÇO (licenciado), do professor visitante ARI 33 

MELO MARIANO e o convidado JOSÉ CARLOS VAZ (Professor Voluntário). O primeiro 34 

ponto da pauta foi a aprovação da Ata da Trigésima Segunda Reunião de Colegiado. Todos 35 

os presentes aprovaram sem ressalvas. A professora Maísa solicitou a permissão de todos 36 

para que fossem inseridos mais dois pontos na pauta da reunião, pois, são temas relevantes 37 

e conhecidos após a convocação da reunião de colegiado. Os temas foram sobre a Oferta 38 

de Disciplinas no Verão e o retorno do processo cujo escopo é a solicitação de uma vaga de 39 

professor Visitante que substituirá o professor Ari Mariano Melo que terá contrato findado 40 

com o término do semestre corrente (2015/02), haja vista já ter sido renovado pela quarta 41 

vez consecutiva. Com a concordância de todos, os pontos foram discutidos. Não houve 42 

interesse de nenhum docente em ofertar disciplinas no verão. Com a inserção desses 43 

pontos, abriu-se a discussão sobre os casos de alunos que solicitaram a oferta da disciplina 44 

TCC2 no verão para que possam antecipar a colação de grau. A professora Juliana expôs o 45 

caso da aluna Alda Mieko Kimura Vidal como exemplo, dizendo que a aluna está apta a 46 

defender o TCC e a ausência de oferta da disciplina de verão prejudicaria todos os alunos 47 

que estão com os trabalhos adiantados e adequados à defesa. A professora Magali e o 48 



 

professor Marlon se posicionaram contrariamente à oferta das disciplinas TCC1 e TCC2 no 49 

verão, justificando que há etapas a serem cumpridas que exigem tempo e ficaria impossível 50 

executá-las em apenas um mês. A professora Maísa, orientadora da aluna Alda, esclareceu 51 

que a esta aluna iniciou suas pesquisas relativas a elaboração do TCC há mais de um ano e 52 

que cumpriu as etapas exigidas pela disciplina, incluindo pesquisa de campo, com isso está 53 

apta a defesa antecipada. As professoras Magali e Maria Júlia disseram que a oferta da 54 

disciplina para esse caso, abrirá precedentes a outros alunos, pois, há conhecimento dos 55 

discentes que há de se cumprir as disciplinas com êxito para ficarem aptos à defesa do 56 

trabalho final. O encaminhamento quanto a esse ponto foi que a aluna solicitasse por via 57 

documental a oferta da disciplina TCC2 e que esse pedido fosse levado a colegiado para 58 

decisão. Com isso, iniciou-se a tratativa do último assunto inserido na pauta, a seleção do 59 

Professor Visitante que suprirá o encerramento do contrato do professor Ari Mariano Melo. 60 

Em consenso com todos os professores, foi decido que o plano de trabalho apresentado 61 

para a seleção de Professor Visitante, suprirá as mesmas demandas do docente Ari, que 62 

são: Metodologia de Pesquisa (196371), Tecnologia de Produtos Agroindustriais (197416), 63 

Trabalho de Conclusão de Curso 1 (102920) e Trabalho de Conclusão de Curso 2 (102938) 64 

– disciplinas obrigatórias – e, Gestão de Resíduos Agroindustriais (100552). Verificando as 65 

disciplinas, o perfil ficou definido:  Doutorado em Microbiologia de Alimentos ou Engenheira 66 

industrial ou Ciência e tecnologia de alimentos ou Tecnologia de alimentos. Assim, iniciamos 67 

o segundo ponto da pauta, informar aos presentes sobre as informações prestadas aos 68 

coordenadores de curso da reunião de coordenadores realizada no dia 07/10/2015 às 14:30. 69 

Em relação à matrícula 2016/01, ocorrerá da mesma forma que o semestre anterior, a partir 70 

do dia 24/02/2016. A Lista de Oferta deverá ser entregue o mais rápido possível para que dê 71 

tempo de executar os ajustes necessários (caso haja). Sobre a mudança de curso não 72 

houve informações relevantes para que essa evasão fosse solucionada. A prova do ENADE 73 

será aplicada dia 22/11/2015. Em relação à curricularização da Extensão, há uma discussão 74 

sobre a forma de cumprimento da demanda do PNE (Plano Nacional de Educação) de que 75 

10% da matriz curricular seja, obrigatoriamente, de atividades de extensão. O decano de 76 

Graduação informou que está sendo discutido quais as atividades serão consideradas como 77 

extensão. Partindo – se para a tratativa do terceiro ponto da pauta, o Ato nº053/2015 da 78 

Direção da Faculdade de Agronomia e Medicina Veterinária que nomeia todos os 79 

professores do quadro permanente da FAV como membros efetivos do NDE. Foi informado 80 

pela professora Maísa que, na reunião de coordenadores de curso foi esclarecido que a 81 

regulamentação do NDE está em discussão na CEG. Com isso, decidiu-se manter o mesmo 82 

formato do NDE que vem sendo trabalhado no curso e com os mesmos membros, 83 

retornando ao núcleo, o professor Marlon e com ingresso do professor Moisés.  Com isso, 84 

deu início ao quarto ponto, em que houve a solicitação de alteração na condução das 85 

disciplinas TCC1 e TCC 2, que o próprio orientador passará a ser professor da disciplina, 86 

proporcionando com isso a autonomia do orientador para as tomadas de decisão em relação 87 

à condução do trabalho, datas de defesa e prazos de entrega do trabalho para revisão. A 88 

proposta foi realizada pelo fato dos docentes orientadores requererem maior autonomia em 89 

relação aos seus orientados. A professora Maísa informou que realizou um levantamento 90 

nos cursos de graduação, após leitura do PPP do curso de Gestão de Agronegócios e 91 

perceber que não há nenhum impedimento explícito em que o orientador oferte as 92 

disciplinas de TTC1 e TCC2, e nestes, os orientadores são responsáveis por todos os 93 

trâmites dos seus orientados. Os professores Marlon e Maria Júlia esclareceram que o PPP 94 

do curso foi baseado no PPP do curso de Administração e foi aprovado pelo colegiado na 95 

data de sua elaboração e também pelos Órgãos Superiores da UnB. A professora Mireya 96 



 

expôs sua posição dizendo que deve haver uma flexibilização para os alunos que possuem 97 

Trabalhos de Conclusão de Curso prontos e para que isso seja possível é desejável que a 98 

disciplina seja ministrada pelo professor orientador. Também solicitou que seja realizada, em 99 

caráter emergencial, uma reunião do NDE para que as demandas sobre as disciplinas sejam 100 

discutidas. O professor Moisés também expôs sua opinião, relatou sobre a autonomia do 101 

professor em relação a orientação e argumentou sobre a autonomia do orientador quanto a 102 

orientação, prazos e escolhas dos membros da banca. A professora Magali explicou a forma 103 

de condução das disciplinas e sobre os prazos estabelecidos, enviados a todos os 104 

professores orientadores no início do semestre. Nenhum dos presentes se posicionaram 105 

contra a permanência da disciplina com a professora Magali ou qualquer outro professor 106 

(mantendo o formato atual), desde que todas as decisões referentes à orientação sejam 107 

exclusivamente do orientador. Também reconheceram a importância do apoio prestado pelo 108 

professor das disciplinas TCC1 e TCC2 em relação às revisões e orientações realizadas. O 109 

encaminhamento proposto pelos professores Marlon, Karim, Maria Júlia foi a nomeação de 110 

uma Comissão que analise e relate a solicitação realizada pelos professores (já 111 

mencionados anteriormente) de que as disciplinas sejam ministradas pelos professores 112 

orientadores. Mediante à proposta apresentada, a professora Magali decidiu por não 113 

ministrar as disciplinas no próximo semestre (2016/01). Quinto ponto informação sobre a 114 

nomeação do assistente administrativo para a secretaria do curso. O DGP irá absorver a 115 

vaga QRSTA decorrente da aposentadoria do servidor Rosalvo Bezerra Pereira Filho - 116 

Cargo: Técnico em Audiovisual - para permuta para o cargo de Assistente em Administração. 117 

Essa vaga de Assistente em Administração será encaminhada à FAV para atender a 118 

demanda do curso Gestão do Agronegócio - Noturno. De acordo com o DGP serão 119 

empreendidos esforços para efetuar o provimento dessa vaga ainda em 2015. Não havendo 120 

nada mais a tratar, sendo aproximadamente dezessete horas, a reunião foi declarada 121 

encerrada por mim, da qual, para fins de direito, lavro e assino esta ata, que vai 122 

acompanhada de anexo. 123 
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